

# BULLETIN MUNICIPAL

## La Neuville-sur-Oudeuil

DECEMBRE 2023

### SOMMAIRE :

- Une boîte à livre
- Changement de décor à l'école
- Un nouveau terrain de foot
- La rentrée scolaire du le R.P.I.
- Terminé les épiluchures
- Ramassage des déchets vert remis en question
- L'hiver arrive, les rats aussi
- La Neuville-sur-Oudeuil sur vos smartphone
- « Eau » secours
- Les 10 ans de notre station
- Cimetière sans pesticide
- Le marché de Noël de la récré enchantée

### Agenda:

16 décembre - Arbre de Noël

13 janvier - Vœux du Maire

9 juin - Élections Européennes

### État civil:

Décès de Micheline Lubert âgée de 93 ans

### Le mot du Maire

Décembre est de retour, et avec lui approche l'heure des fêtes...

Cette tradition ancestrale qui nous fait allumer guirlandes et bougies pour parer le manque de lumière hivernal est aussi synonyme de joie, d'espoir en l'avenir, en attendant le renouveau qu'apporte le printemps. C'est également le prétexte à de joyeuses agapes en famille ou entre amis.

En cette période troublée, incertaine, anxiogène parfois, je vous souhaite de passer des moments agréables avec

ceux qui vous sont chers, sans oublier ceux qui sont isolés ou démunis.

Je vous donne rendez-vous le samedi 13 janvier 2024 à l'occasion de la cérémonie des vœux qui nous permettra de sortir de nos tanières pour nous rencontrer et trinquer à la nouvelle année en évoquant les projets pour la commune.

Joyeuses fêtes à tous.

*Christine Ortegat*



### Une boîte à livres à La Neuville-sur-Oudeuil !

C'est un projet qui me tenait à cœur depuis le début de mon mandat et elle est enfin là !

Comme beaucoup, j'aime prendre le temps de lire mais aussi de découvrir de nouveaux auteurs, de nouveaux genres. Depuis son installation, il faut dire que le choix est large et très éclectique dans notre village, passant du livre pour enfants, de jardin, de cuisine jusqu'aux romans, livres à suspense et thrillers policiers...

Pour que cette belle réalisation voie le jour, il a fallu attendre les travaux du préau de l'école et de l'arrêt de car pour pouvoir l'installer. Dorénavant à l'abri du vent et avec de la lecture, c'est devenu un lieu de partage entre parents, et enfants !



*(suite page 2)*

## Une boîte à livres à La Neuville-sur-Oudeuil ! ...la suite

Le fonctionnement est assez simple et basé sur le principe du troc, chacun peut y déposer ou emprunter un livre, une revue, une bd librement.

### Principes de bon usage :

- \* Déposez des livres en bon état.
- \* Aucun livre réservé à un public averti, de propagande à caractère politique ou religieux, ni de publicité,
- \* Respectez les personnes qui ont déposés leurs ouvrages : ne les revendez pas,
- \* Prenez soin du lieu ainsi que des livres.

Vos livres prennent la poussière sur une étagère ? C'est le moment de leur donner une seconde vie et transmettre le plaisir du livre et le goût de la lecture : Amenez-les à la boîte à livre.

Il faut lui trouver un nom : le livre voyageur, le livre nomade, au rendez-vous des bouquins ? Si vous avez des idées, n'hésitez pas à mettre un petit papier dans la boîte aux lettres de la mairie.

En attendant d'avoir le plaisir de vous y croiser : ouvrez, découvrez et partagez !

*Camille Roger*



**Restauration  
du préau de  
l'école**

## Marché de Noël de La Récré Enchantée

La Récré Enchantée a organisé son troisième marché de Noël à Achy, le samedi 3 décembre 2023. L'objectif est de permettre aux personnes des alentours, faisant elles-mêmes différentes créations, de se faire connaître. De plus, les enfants du RPI, aidés par les maîtresses, ont fabriqué de jolis objets de Noël à vendre. Merci aux visiteurs de participer à la vie de l'association et donc à la vie des trois écoles du RPI.

## Changement de décor à l'école

C'était prévu, voilà que c'est fait !

Le préau de l'école a été entièrement refait, ce qui pérennise l'accès aux enfants du côté de l'école, et donne accès à la boîte à livres du côté de la rue.



## Un nouveau terrain de foot

Été 2023 : on creuse, on démonte, puis on reconstruit...

Depuis plus de deux ans on en parlait, on montait des dossiers, on établissait des devis, on recherchait des subventions.

Le club de foot de la Neuville-sur-Oudeuil est depuis longtemps un gros sujet de préoccupation pour le Conseil municipal. Le club qui a fêté ses 50 ans en 2016 absorbe la majorité des subventions attribuées par la commune.

S'il a accueilli de très nombreux joueurs du village depuis ses débuts, c'est un peu moins vrai aujourd'hui. Malgré tout, parmi les enfants, nombreux encore sont ceux de La Neuville-sur-Oudeuil qui viennent s'entraîner les mardis et mercredis soir. C'est pourquoi le Conseil municipal a décidé d'engager les frais que représentent les travaux de remise aux normes de la main courante (*NERUAL*), de l'éclairage (*SE60*) et des buts (*Sport France*).



Nous avons profité de ce chantier pour décaler l'emplacement du terrain afin de pouvoir circuler plus aisément autour.

L'ensemble des travaux a coûté **73000 € TTC**. Les subventions ont été accordées à hauteur de 21000 € par le Conseil Départemental et 17500 € du FAFA (*Fonds d'Aide au Football Amateur*). Rien à espérer du côté de l'ANS (*Agence Nationale du Sport*)

Restent donc **34580 €** à la charge de la commune, loin des 80 % de subvention espérés !

Le terrain de football est un bien communal, nous souhaitons que les équipements soient respectés, que ce soit par les membres du club ou par les particuliers.

*Christine Ortegat*

## La rentrée scolaire du R.P.I.

Notre regroupement compte 78 élèves répartis en 4 classes dans les 3 communes.

La Neuville accueille 23 élèves de maternelle dans la classe de Mme Marie-Ange GODBERT (7 *Petite Section* + 10 *Moyenne Section* + 6 *Grande Section*).

Haute-Epine accueille deux classes. Celle de Mme Hélène GONTHIER compte 16 élèves (9 *Cours Préparatoire* + 7 *Cours Élémentaire 1*) tandis que celle de Mme Agnès COMMONT compte 20 élèves (8 *Grande Section* + 4 *Cours Moyen 1* + 8 *Cours Moyen 2*).

Enfin à Achy, Mme Christine ADRIAENS prend en charge 19 élèves (10 *Cours Élémentaire 2* + 9 *Cours Moyen 2*).

Notre regroupement propose un accueil périscolaire le matin de 7h30 à 8h45 et le soir de 17h à 19h animé par Mme Fanny SAVREUX et Mme Adeline CARON dans la salle des fêtes de La Neuville-sur-Oudeuil. Cet accueil est géré par le centre social de Marseille-en-Beauvaisis.

Les enfants peuvent déjeuner à la cantine gérée par le RPI (*Regroupement Pédagogique Intercommunal*). Les inscriptions se font auprès de Mme Marie-Jeanne LEPRON, ATSEM (*Agent Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles*).

*Christine Ortegat*



## 2024 : Terminé les épluchures dans la poubelle !

Et oui, à partir du 1<sup>er</sup> janvier 2024, tous les déchets biodégradables devront être compostés !

Même si l'on trie de plus en plus et de mieux en mieux, un nouvel effort va être demandé à partir de 2024 : ne plus jeter à la poubelle ce qui est biodégradable. Le montant de la TGAP (*Taxe Générale sur les Activités Polluantes*) va doubler et l'enfouissement devient de plus en plus coûteux, de même que les frais de collecte chez les habitants.

Pour produire moins de déchets et trier mieux, plusieurs solutions sont proposées :

Avoir un composteur chez soi, ce qui est assez facile à la campagne où l'on peut réutiliser le compost dans son jardin

Adopter quelques poules qui vont se régaler de la plupart de ces déchets végétaux

Composter collectivement, ce qui est déjà expérimenté dans plusieurs agglomérations de la CCPV

La Communauté de communes propose donc des composteurs et des poulaillers.

Renseignements au 03 44 04 53 90



## Le ramassage des déchets verts remis en question

Depuis plusieurs années, ce service vous est proposé par la commune, grâce à un agriculteur qui prend en charge leur ramassage et compostage. Mais des sacs trop lourds, tassés, pleins d'eau ou de ficelles, un diamètre des branches trop important : le non-respect des consignes nous amène à penser que ce service pourrait disparaître l'an prochain ou bien être limité au ramassage des tontes de pelouse. Affaire à suivre...

Respect par tous, intérêt pour tous !

### Quels sont les déchets végétaux acceptés ?



tontes  
de gazon



petits  
branchages



feuilles,  
taille de  
végétaux



plantes,  
végétaux  
flétris

### L'hiver arrive, les rats vont rentrer...

Les boîtes de produit raticide sont encore à disposition à la mairie, pour ceux qui ne sont pas encore venus en chercher. Pour rappel, la commune a acheté au printemps une boîte par habitation.



### La Neuville-sur-Oudeuil sur votre smartphone

Grâce à l'Association des Maires Ruraux de France, le site internet de La Neuville-sur-Oudeuil dispose maintenant d'une application permettant aux administrés de recevoir les actualités et d'être notifiés sur leur Smartphone.

Il vous suffit donc de télécharger l'application **CAMPAGNOL** pour recevoir une notification dès qu'un nouvel article est mis en ligne. Le site reste toujours d'actualité

<https://la-neuville-sur-oudeuil.fr/>

### Un vrai STOP...

Nous en avons entendu parler, nous l'attendions, il est arrivé...

Un panneau signalisation STOP a été installé au carrefour de la Neuville-sur-Oudeuil en arrivant de Blicourt.

Attention !!!

La priorité n'est plus de rigueur dès lors que nous arriverons de Blicourt ou du Bio Jardin.



## « Eau » secours !

En France, l'agriculture se positionne en tant que première consommatrice d'eau. Selon l'INRAE (*Institut National de Recherche pour l'Agriculture, l'Alimentation et l'Environnement*), 58% de l'eau est dédié à l'agriculture aujourd'hui.

Marie Ortegat, maraîchère au sein d'une exploitation biologique de 3,5 hectares dans les Hauts-de-France, s'alarme de la situation: « *Nous courons quasiment à la catastrophe en ce qui concerne la gestion de l'eau en France* ».

Il devient impératif d'instaurer une gestion de l'eau résolument plus durable dans ce domaine. Marie a pris conscience de l'importance de mieux gérer l'eau, en particulier après les sécheresses que la région a connues l'année précédente : « *Depuis l'année dernière, j'ai changé ma philosophie. Le rendement n'est plus la priorité, je préfère désormais arroser de manière plus judicieuse. Il est temps de comprendre que l'eau n'est pas une ressource inépuisable* ». L'agricultrice a mis en place plusieurs systèmes pour une gestion plus efficace de l'eau. Il s'agit, par exemple, d'arroser pendant la nuit ou de n'arroser que les cultures qui en ont le plus besoin. Cela implique également d'arroser moins souvent, mais plus longtemps. En effet, l'eau s'évapore moins, rendant l'opération plus efficace.

Si l'agricultrice ne privilégie plus le rendement mais la gestion économe de l'eau, elle souhaiterait que les politiques et aides publiques aux agriculteurs comme la PAC, le prennent réellement en compte. Ce qui n'est pas le cas aujourd'hui.

Selon la maraîchère, le problème réside principalement dans l'agriculture intensive, notamment dans la production de pommes de terre et de betteraves. « *Ces exploitants*

*produisent sans se soucier de leur consommation d'eau* ». Marie dénonce le fait que la prise de conscience provienne généralement des petites exploitations qui se préoccupent de l'environnement. Cependant, ces exploitations de petite taille consomment moins d'eau, contrairement aux cultures industrielles. Selon l'association UFC-Que-Choisir de la Mayenne, l'agriculture intensive en France monopolise 80% de la consommation d'eau. Il est donc impératif que les principaux usagers de l'eau prennent conscience de cette réalité. Pour Marie « *Il est crucial que les gros exploitants comprennent que l'eau est un bien commun* ». C'est pourtant ce que prévoyait la loi du 3 janvier 1992 sur l'eau : « *L'eau fait partie du patrimoine commun de la nation. [...] L'usage de l'eau appartient à tous* ». Cette loi vise à la gestion « *équilibrée de la ressource en eau* ». Mais les exploitants en agriculture intensive continuent d'utiliser l'eau dans de grandes proportions pour maximiser leur productivité, sans forcément se soucier de leur impact.

Marie n'est guère optimiste concernant l'avenir. « *Lorsque je constate la construction de méga bassines encore en 2023, j'émet des doutes quant à l'émergence prochaine d'une véritable prise de conscience* ». En effet, en France, la construction de plusieurs méga bassines est en cours. Ces projets sont vivement critiqués par les défenseurs de l'environnement et les scientifiques, et suscitent de nombreuses manifestations. De nos jours, malgré quelques tentatives de gestion plus efficace, l'eau demeure une ressource massivement utilisée et requiert impérativement une protection accrue.

Lise Eloy



## Fête communale du samedi 9 septembre

Accompagné du public, le soleil a répondu présent à notre fête communale. Le groupe de musicien TAO a animé la chaude soirée de la Neuville-sur-Oudeuil, la bonne humeur était de mise.

Merci à tous pour cette réussite !



### Nouvelle bachelière...

Félicitation à Lucie Hannoque qui a obtenu la mention très bien au baccalauréat en juin dernier.

### Brioche et Chocolat...

La tradition continue à La Neuville-sur-Oudeuil, la distribution de brioche du 11 novembre a comblé près de 70 aînés.

### Commémoration du 11 novembre

Cette année, la cérémonie de commémoration a rassemblé un grand nombre de personnes pour notre village.

Les jeunes ont fait honneur à leurs aînés en participant au port du drapeau des anciens combattants et à la lecture de la lettre de la Préfète.



### Commune de La Neuville sur Oudeuil



Mesdames, Messieurs,

D'importants travaux sont en cours pour réhabiliter notre cimetière dans le respect de la loi Labbé interdisant l'utilisation de pesticides.

Les allées vont être retracées et enherbées. Cela peut prendre du temps.

**MERCI DE VOTRE COMPREHENSION !**

### Jeu de Noël

Ce bulletin cache ces 12 lutins rigolos, essaie de tous les retrouver !



# 10 ans déjà, visite de la station d'épuration !

Dans le dernier bulletin municipal, nous avons annoncé la visite de la station d'épuration.

Cette visite, menée par deux employés de la société Lhotellier Eau en charge de notre réseau a été un succès. De nombreuses personnes de Haute-Épine et de La Neuville-sur-Oudeuil ont fait le déplacement pour en apprendre plus sur le fonctionnement de notre station d'épuration.

Un panneau d'information va prochainement être installé à l'entrée de la station d'épuration, cela permettra d'expliquer son fonctionnement au plus grand nombre.



## Station d'épuration à filtres plantés de roseaux de Haute Epine - La Neuville sur Oudeuil

### Principe de fonctionnement

Les eaux usées collectées pour les deux communes arrivent à la station d'épuration afin d'être traitées avant rejet dans le milieu naturel.

Les eaux passent à travers un premier bassin, composé de plusieurs couches de matériaux tels que du sable, des graviers et des galets, où sont plantés des roseaux.

Ces plantes ont la particularité de former un tissu racinaire qui drainent l'eau des eaux usées, servent de support à des bactéries, et leur apportent de l'oxygène.

Ces bactéries se nourrissent de la matière organique et eaux usées et en assurent la dégradation.

Les eaux qui ont percolées à travers le 1<sup>er</sup> étage sont collectées à sa sortie et passent dans un second bassin similaire (à l'exception des matériaux qui sont plus fins) afin d'affiner le traitement avant le renvoi vers le milieu naturel.

